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11月4日（土）、5日（日）の2日間、渋谷区最大規模のイ
ベント「ふるさと渋谷フェスティバル」が代々木公園で開か
れました。渋谷支部は広報活動の一環として、無料相談と
野菜摂取状況測定装置（ベジメータ）のブースを出展しまし
た。両日とも汗ばむほどの陽気に恵まれ、多くの人でにぎ
わいました。
無料相談コーナーには2日間で35件の相談が寄せられ、相続関係の内容が
目立ちました。年代は60代以上が3分の2を占めました。相談員がじっくり
と話をお聞きし、その丁寧な応対に、多くの方が「相談してよかった」と満足し
た顔で帰られました。
ベジメータはわずか10秒で指先の皮膚カロテノイドを測定、0～ 1200の
数値にスコア化して、野菜不足の改善を促すものです。「野菜が足りているか
測ってみませんか？」と声をかけると多くの方が反応してくださり、ブース内
には長蛇の列ができました。
測定の順番を待つ間は、ブース内で行政書士〇×クイズにチャレンジしてい
ただきました。行政書士の認知度と業務内容を問う内容で、「けっこう難しい
ね！」と言いながら取り組む姿が見られました。２日間で約350人がベジメー
タを体験し、クイズにも回答いただいたことで、広く行政書士のPRにつなが
りました。
道行く人たちにもリーフレットとポケットティッシュを各2000個配布し、

「かかりつけ行政書士」をアピールする機会となりました。�（広報部　西田美樹）

ふるさとふるさと渋谷渋谷フェスティバルフェスティバル
２０２３２０２３

70代
9

80代
760代

6

40代
4

30代 3

50代 1

相続、遺言、
贈与
20不動産

20

行政書士
業務 3

家族・
暮らし 2

法人設立・
税務 2

その他
4

未統計 3

相談内容

相談者の年代



令和5年11月30日Vol.101

2

欅 の 森

ですですですです 支部長 小林裕門支部長支部長支部長支部長
支部会員の皆様、関係者の皆様には、日頃
より支部活動にご理解とご協力をいただきま
して、厚く御礼申し上げます。今年度も上半
期を終えましたが、おかげさまで支部事業は
順調に推移しております。11月１日には森
川・中西両監事による中間監査を行い、会計
が適正に処理されていることをお認めいただ
きましたので、まずはご報告申し上げます。
監査の話をしましたので支部の会計につい
て少し触れますと、今年度の支部の基本方針
の１つに、『充実した支部活動を行うための
財源の確保』を掲げております。その一環と
して、支部会費が未納になっている会員に対
して、先日支部会費納入のお願いを再送させ
ていただきました。
東京都行政書士会会則施行規則（以下、「会
則施行規則」）第26条４項には、「支部会員は
支部細則を遵守しなければならない。」と定め
られております。支部細則で定める支部会費
を納入しない場合には支部細則に違反し、会
則施行規則違反となり、ひいては会則違反に
なるものと考えております。支部会費は研修
会や相談会などの支部活動を行うための重要
な財源です。すべての支部会員に等しくご負
担いただいておりますので、ご理解の程よろ
しくお願い申し上げます。また、引き続き会
費納入の促進に努めてまいります。
また、支部の基本方針の１つに『デジタル
化の推進による支部の組織改革』を掲げてお
ります。各部会や役員会で事業の棚卸を進め
ていますが、考えれば考えるほど現在の部門
の区分・所管する事業の分担はとてもよく考
えられているなぁと、先人のお考えに敬服し
ております。一つの結論として部門の区分を

現状のままにすることも視野に入れつつも、
他支部との意見交換会を実施して他支部の良
いところは積極的に参考にしていきたいと考
えております。
さて、日本行政書士会連合会（日行連）の活
動に話題を移しますと、日行連は９月１日にデ
ジタル庁と各種行政手続のオンライン化・デ
ジタル化に関する連携協定を締結いたしまし
た。その中にも盛り込まれているのが、マイ
ナンバーカードの普及促進についてです。マ
イナンバーカードの代理申請については本誌
でも何度も取り上げてまいりましたが、今ま
でとは異なり、マイナンバーカードの受け取り
についても行政書士が代理できる枠組みが整
いつつあります。この協定締結を機に、改め
てマイナンバーカードの普及促進を後押しし、
行政手続のそばには必ず行政書士がいるとい
うことをお伝えできればと考えております。
最後になりますが、私は、東京都行政書士

会33支部の会議体である支部長会において、
支部長会副議長に選任されました。支部長会
では各支部の代表である支部長が集まり、東
京都行政書士会に関する重要事項、支部のあ
り方や課題などを検討しています。東京都行
政書士会には正副会長会、常任理事会や理事
会といった会議体もありますが、支部会員の
声を本会に届けることができるのが支部長会
の特徴だと考えております。支部会員各位に
おかれましても、本会の運営や支部のあり方
についてご意見がございましたら、私までお
寄せください。
下半期も役員一同、支部運営に邁進してま

いりますので、ご理解とご協力の程、よろし
くお願い申し上げます。

7月 4日�渋谷区役所挨拶
5日�ソフトボール大会責任者会議
12日�第３回支部役員会
15日�立憲・国民議員団区政報告会（政連）
18日�業務研修会講師ご挨拶
28日�暴排委員会

　　 同日� Shibuya�Welcome�Party（新会員歓迎会）
31日�はるた区議座談会（政連）

8月18日�支部長会
22日�相談員連絡会
23日�渋谷税務署と面談
27日�東京会ソフトボール大会
28日�業務研修会

8月30日�総務部会
9月 1日�支部長会小委員会（政策要望班）

2日�多摩地区支部長懇話会
5日�支部長会小委員会（助成金検討班）
11日�立憲・国民議員団区政要望ヒアリング（政連）

　　 同日� 第４回支部役員会
19日�会費納入職務協力者会議
21日�区役所封筒に関する打ち合わせ

（しぶやわたしの便利帳広告打ち合わせ）
22日�支部長会小委員会（滞納者対策班）

　　 同日� 支部長会
25日�支部長会小委員会（災害対策班）

　　26日� 新宿髙島屋打ち合わせ
　　29日� 広報月間挨拶回り
　　 同日� 業務研修会
10月10日�新宿タカシマヤ相談会のための備品準備

14日�新宿タカシマヤ街頭無料相談会

支 部 長 活 動 報 告
10月20日�部会費納入促進会議

26日�渋谷区契約課訪問
　　 同日� 東京会暴排委員会20周年記念式典

28日�自民党身近な政治に関する懇談会（政連）
31日�支部部長会

11月 1日�広報部会
　　 同日� 支部長会小委員会（滞納者対策班）
　　 同日� 中間監査

2日�総務部会
　 4・5日�渋谷フェスティバル

9日�企画部会
10日�東京会常任理事会に支部長会議長代理として出席
13日�第５回支部役員会
14日�渋谷区住宅政策課訪問
17日�支部会費納入促進会議
22日�支部長会
27日�支部長会小委員会（災害対策班）
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10月14日（土）新宿タカシマヤ無料相談会が開催されました。
今年も、東京公証人会から新宿御苑前公証役場の西谷隆公証

人、当支部の顧問である田中純一郎弁護士にご協力いただきまし
た。気持ちのいい秋晴れと天候にも恵まれ10時30分から16時
30分の受付時間で相談者様が途切れることなく52件の相談があ
りました。相談内容は多岐にわたりましたが相続関係の相談が非
常に多く、誰に相談して良いのか分からなかったとの話もいただ
き『街の法律家』として私たち行政書士が法律相談の窓口となる重
要性を感じました。
広報活動としては、渋谷支部のリーフレットや遺言相続・空き
家問題・ADRに関するリーフレット、ポケットティッシュ等は
用意していたもの全てを配布ができました。さらに成年後見支援
センター「ヒルフェ」のポスター掲示や幟の設置を行い認知向上
に努めました。
本年も新宿タカシマヤ様のご厚意で街頭無料相談会を無事開催
でき、多くの皆様の相談を受けることができました。ご協力いた
だきました関係者の皆様に感謝申し上げます。�（企画部　星野亮）

7月28日（金）18時00分より、SHIBUYA �
WELCOME PARTY（新会員歓迎会）を�
開催しました。
小田急ホテルセンチュリーサザンタワー
19階のDecoration Kitchenにて、新会
員・一般会員を合わせ36名が参加しまし
た。会場は19階で見晴らしも良く、開放
的な雰囲気でした。
小林支部長より開会の挨拶があり、中
西監事の乾杯の音頭でスタートしました。�
5名ほどずつテーブルに分かれ着席し、ド

女性
43人

埼玉・神奈川
7人

　その他（東京）
　　33人
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相談内容

新宿タカシマヤ無料相談会

リンクはバーカウンターに各自取りに行
くスタイルで歓談しながら食事を楽しみ�
ました。
各テーブルで会話が弾んでいる中ではあ

りましたが、各部部長と委員長から支部事
業、暴力団等排除対策委員会、政治連盟に
ついて説明が行われ、続いて新会員より一
言ずつ自己紹介がありました。自己紹介後
の歓談の時間では、テーブルを移動しての
交流が行われており、非常に活気があって
会話も弾んでいました。
閉会の森川監事のハチ公八本締め（特別

ver.）では会場が笑いにつつまれ、企画部
國井部長の閉会の挨拶で終了となりまし
た。企画部としては、令和5年度最初の行
事でしたが、ご参加いただいた先生方から
「楽しかった！」という声を沢山いただき、
真夏日の暑さに負けない有意義な熱い一日
になりました。� （企画部　星野亮）
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6月8日（木）世田谷区立武蔵丘小学校で、毎年恒
例の「行政書士によるキャリア教育授業」を実施しま
した。武蔵丘小学校の6年生は一年間かけてさまざ
まなキャリア授業を行っていくのですが、昨年より、
この授業をそのオープニング授業として位置付けて
いただいており、2時限を使って実施しています。
特に今回はコロナ以来初めての世田谷支部との共催
復活！ということで、盛りだくさんかつとても充実
した内容になりました。
冒頭では、世田谷支部藤原友副支部長による「いろ

いろなお仕事の話�～行政書士編～」。行政書士の業務
内容や資格の取得方法、ユキマサくんやバッジの紹介
などを親しみやすい語り口で講義され、生徒からもど
んどんと声や手が挙がり、双方的で楽しい授業となり
ました。特に、「行政書士を知っている人？」という質
問では、例年だと0人か1人～ 2人が通常のところ、
たくさんの手が挙がり、我々の方が思わず、ウソー！
どうして？と、突っ込んでしまいました。どうやら今
回の授業に備えて、予習をしてくれていたようです！
その後は、大槻より「働くってなんだろう？」と題し

た授業を行いました。まずは「働くってどんなイメー
ジ？」というお題で自分なりのイメージを書いてもらっ
たところ「大変そう」「ブラック」「上司に怒られる」と
言ったネガティブワードがたくさん出つつも「やりが
い」や「自分の興味のあることができる」と言ったポジ
ティブな内容もあがりました。さらに特徴的だったの
は「社会の役に立つ」「社会貢献」といった社会の視点
からのワードも多くあがったことでした。毎年恒例の
授業ではありますが、年々子どもたちも進化していま
すね。その後は、日本には仕事は何種類ある？や、小
学生がなりたい職業ランキング、年収800万円で頭打
ちになるグラフの縦軸は何か？などを当ててもらうク
イズをしました。今年は積極的な子どもたちが多く、
全員を当ててあげられないほどにたくさん手が挙がり
盛り上がりました。これらのクイズを経て、知ってい
る職業は世の中の仕事のほんの一部に過ぎないこと、
職業ランキングもたったの6年で新しい仕事が出てき
たりとガラリと変わってしまうこと、お金は必要だけ
れどお金で買える幸福には限界もあること、などをお
伝えしました。さらにアメリカの文系大学生の人気就
職先ランキングでは、ディズニーやApple、Googleな

どに並んでNPO・NGOも人気があること、現時点では、
SDGsとは、企業の副次的活動や義務的な位置付けだ
けれど、これからはSDGsをど真ん中で扱う職業も増
えてくるであろうこと、など、私なりの視点や想いも
お伝えしました。そして最後に、働く目的を一緒に考え、
今はなりたい職業がなくても大丈夫、でも自分が何を
していると楽しいのかを大切に考え続けてほしいこと
を伝えて、キャリア教育授業は終了しました。
そして次は、今回初めてとなる「意見の違いと話し

合い」の授業を行いました。これは、社会で働く上で、
あるいは学校や日常生活を送る上でも大切で、特に
ADR（代替的紛争解決手段＝調停）に関わっている
私だからこそ伝えたい内容であったため、学校側に
提案し、実施に至ったものでした。まず4～ 6人の
グループに分かれてもらい、「夏休み １週間の課外
活動 どこへ行く？」と題し、山村か漁村かの2択で
グループごとにどちらか一方に行き先を決めてもら
いました。その後、グループで決定した行き先とど
のように決めたのかを発表してもらい、多数決、俺
の意見を通した、あみだくじ、メリットデメリット
で検討した、もともと満場一致だった、などなどさ
まざまな内容が発表されました。これに対し、私の
方からは、決め方を考える際のヒントとして、効率
と公正という視点があることをなるべくわかりやす
く伝え、そして同時に、これらの方法はいずれでも、
負ける人や少数派、痛み分けなどで、誰かが不満足
になっているね、ということもお伝えしました。そ
して全員が満足するもう１つの方法として、話し合
いというものがあること、話し合いのポイントは「な
んで？（その意見なの？）」という風に理由や意見の
背景にある気持ちを丁寧に聞くことであることを伝
え、再度、解決策を検討してもらいました。すると、
水が好きという理由だったから湖に面した山村なら
全員満足できた、や、美味しいものが食べたい子が
いたからどちらであっても美味しい食事が食べられ
る場所を探すことにする、など、全員の満足を目指
した創造的な解決策を考え出してくれました。これ
らはまさに、私たち調停人が調停という紛争解決の
現場で行なっているプロセスそのものでした。もち
ろん日常の中では話し合ってばかりはいられず、じゃ
んけんや多数決の方が適当な時もあります。でもそ

れだけだと、常に不満足の人が出て
しまうことを知って、必要に応じて
話し合うという方法も使えるように�
なってほしい旨を伝えて、授業を終
わりました。
キャリア教育と話し合いの授業で、

盛りだくさんになってしまいました
が、子どもたちが前のめりに一生懸命
取り組んでくれている様子に嬉しい気
持ちになりました。
（法教育推進委員会　大槻美菜）

世田谷区立 武蔵丘小学校 ６年生　法教育
「キャリア教育」と「意見の違いと話し合い」授業　実施
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8月28日（月）、「第1回渋谷の夜のナイショ話（建設業編）」と題して渋谷支部会員のみ参加可能な小
規模研修会を実施いたしました。今回の研修会は少人数形式の座談会として中西豊監事、衛本高志会員、
木下謙一会員をゲストに迎え、22名の方々にご参加いただきました。
研修会は、2部構成で行われ、第1部は建設業許可の変遷と都庁の今後の動向について、中西監事にお

話しいただきました。第2部は質問テーマに基づき、ゲスト3名に回答していただき、まさにナイショ話を
繰り広げていただきました。
ゲストの回答の中には実際
の業務で注意していること
や、ポイント等、様々話題
が飛び出し、ここでしか聞
けないナイショ話になった
のではと感じました。
�（業務研修部　眞柄洋典）

9月29日（金）、弁護士山脇康嗣先生を講師としてお招きし、「特定活
動について学ぼう！！」と題して業務研修を実施いたしました。今回の研
修は会場参加のみの開催となりましたが、当日は渋谷支部と他支部併せ
て188名と渋谷支部始まって以来の参加者を集め、熱気あふれる研修
会となりました。
当日は、渋谷支部の丹羽会員、末吉会員などの貴重な事例を参考に、
様々な類型について山脇先生に解説していただきました。また、会場に
参加された先生の体験も共有され、ここでしか得られない大変有意義な
情報交換が行われました。
「特定活動」というどこにも書かれていない暗黙のルールが多い在留資
格について、法的な整理ができ、実務情報が得られた大変貴重な機会に
なったと参加者の皆様からもご好評いただきました。

（業務研修部　世利寿美）

「医療法人の分院開設について学ぼう‼」第１回
業務研修会

「特定活動について学ぼう‼」第２回
業務研修会

6月13日（火）、東京都行政書士会八王子支部の藤沼隆志先生を講師としてお招きし、「医療法人の分
院開設について学ぼう！！」と題して業務研修を実施いたしました。今回の研修はリアル参加のみの開催
となりましたが、渋谷支部と他支部併せて54名の方々にご参加いただきました。

藤沼先生からは、定款変更から分院開設ま
での一連の流れを始め、認可申請のポイント
など実際の実務に携わる先生ならではのお話
を中心にご説明いただきました。
研修会の最後には、「申請は詰将棋」として

認可までのスケジュールを逆算し進めることの
重要性をお話いただき、盛大に研修会を終え
ることができました。（業務研修部　眞柄洋典）

第１回 渋谷の　　のナイショ話（建設業編）夜
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8月27日（日）に明治神宮軟式野球場にて、第16
回東京都行政書士会厚生部主催ソフトボール大会
が開催されました。例年以上の酷暑ということで
開催も危ぶまれましたが、時おり通り雨が降る気
候のなか16チームが参加して開催されました。
今回は午前中に4つのグループに分かれてリー
グ戦を行い、午後に各リーグの首位チームによる
決勝トーナメントという形式で開催されました。
我らが「渋谷タイガース’23」は、午前中はＡリー
グに参戦し、武鷹支部，国分寺・立川支部，千代

9月10日（日）に、渋谷区スポーツセンターに
て開催された渋谷区秋季スローピッチソフトボー
ル大会に「行政書士会渋谷支部チーム」として参加
しました。
この大会は、ピッチャーは山なりのボールを投
げなくてはならずバッティング中心のレクリエー
ション性の強い大会です。
今回は4チーム参加のトーナメント形式で、１
回戦に出場し序盤は点の取り合いでしたが、試合
が進むにつれて打線がつながらず、相手に失点を
許し敗れてしまいました。
敗戦後は３位決定戦に回りましたが、相手チー
ムの棄権により３位で大会を終えました。
以前は「東京都行政書士会渋谷支部」とプリント
されたビブスを着用していましたが、お揃いのユ
ニフォームを作成して参加者も増え、団結力も強
くなってきたように感じます。今後は更なる強化
を目指してより精進してまいりたいと思います。

田支部とのリーグにて戦いました。
１試合目の対武鷹支部戦、２試合目の対千代田

支部戦、３試合目の対国分寺・立川支部戦といず
れも勝利して３戦全勝で午後の決勝トーナメント
に進出しました。
午後の決勝トーナメントは、豊島支部との準決

勝でした。序盤に得点を重ねて有利に試合を展開
していましたが、最終回に集中打を許しサヨナラ
負けを喫してしまいました。
失意を癒す間もなく３位決定戦が行われ、前回

の決勝戦のカードと同じ港支部との対戦でした。
試合は点を取ったり取られたりの展開でしたが

何とか粘って勝利し、今大会は３位という成績で
終了しました。
今回、神宮の野球場を使った最後の大会という

ことで、何とか３位で表彰されることができホッ
としています。今後はこの結果に満足することな
くより上の成績を目指していきたいと思います。
� （ソフトボールチーム　榎本吉男）

第16回東京都行政書士会厚生部主催ソフトボール大会

渋谷区秋季スローピッチソフトボール大会に出場しました！

　　※�ソフトボールチームでは�
　　参加者を募集しています。

男女問わず、身体を動かしたい方・興味のある方・
経験のある方は是非一緒にソフトボールを楽しみ�
ましょう!!

興味のある方は榎本（enomoto@eno-office.jp）まで
ご連絡ください

最後になりましたが、日曜日の貴重な時間に参
加いただいた選手の皆様と、応援に駆け付けてい
ただいた皆様に厚く感謝申し上げます。
� （ソフトボールチーム　榎本吉男）
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相談員連絡会

七士業相談会

相談員登録されている先生方との交流を深め
るため、8月22日（火）18時～ 19時半まで、渋
谷区立商工会館にて相談員連絡会を開催いたし�
ました。
当日は27名の参加があり、会員の自己紹介、
グループワークの２部制をとりました。
グループワークでは４つのテーマ（相続、遺言、
法人設立、その他）を用意し、グループに分かれ
て回答事例を検討しました。テーマごとに発表を
行い、様々な対応事例のシェアを行うという初の
試みでした。
参加された先生方か�

らは、
「先輩先生がたのご意
見をお聞きすることが
でき、新人の私にとっ
て大変勉強になりま�
した。」
「昨夜の事例をさらに派
生させて考え調べ、しっ
かり相談対応できるよ
う地道に頑張ってまい�
ります。」

9月9日（土）に、勤労福祉会館で七士業相談会
が行われました。
相談枠20枠中20枠が埋まり、久しぶりに満員
御礼となりました。
今回も相続のご相談がほとんどでしたが、小規
模宅地の特例、労働問題、合同会社設立のご相談
もありました。
行政書士会渋谷支部から相談員として、三木純
子会員、加藤俊哉会員、横山一郎会員、岩﨑の�
計4名が参加しました。
相談数が多かったお陰で、多様な相談事例に触
れることができました。

「ファシリテーターをやることになりましたが、�
むしろそれがとても良かったと終わってから感
じました。自分で発表しなければならないの
で、経験豊富な先生方のお話を前のめりで聞
いて、必死にまとめたことで、理解がより深
まり、とっても有意義で楽しい時間となりま�
した。」
という感想をいただきました。
来年の連絡会がよりよい会になるために、工夫

して参りたいと思います。�（総務部　岩﨑直美）

「勉強になった！」「他士業の回答が大変興味深
かった。」というお声を頂き、充実した一日とな�
りました。
今回からコロナ対策は撤廃され、アクリル板や

マスクで声が聞こえない、という問題もなく、コ
ロナ前の日常に戻ったなと感じました。
しかしながら参加士業の先生方からは、「満員

御礼なので席数を増やしてみてはどうか？」「い
きなり録音を始める相談者もいたので、録音禁止
を徹底してほしい。」という声も上がりましたの
で、次回の運営に活かしたいと思います。
� （総務部　岩﨑直美）
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− 新会員の皆さんです。よろしくお願いいたします。 −
前号（7月7日発行）でご紹介した以降に、渋谷で開業された新入会員の方と、他支部より移転して来ら
れた転入会員の方を紹介します。
新会員の皆さん、ようこそ渋谷支部にお越しくださいました。支部主催の研修や様々な行事に是非とも

ご出席ください。渋谷支部一同、一緒に頑張ってまいりましょう。また、相談員への登録も大歓迎です。

氏　名 事 務 所 所 在 地 事 務 所 名 電話番号 新入・転入月日
角 川 寛 樹 渋谷区恵比寿西2－9－9　

クリスタルスクエア代官山3-B CUERNO行政書士事務所 080-4111-7167 R5 . 5 . 10（転入）

鬼 原 学 人 渋谷区神宮前6－23－6　石川ビル6階 行政書士事務所THリーガルパートナーズ 03-6450-6522 R5 . 7 . 14（転入）

田 中 俊 輔 渋谷区道玄坂1－19－9　第1暁ビル5F 田中俊介行政書士事務所 03-5422-3641 R5 . 8 . 1

白 畑 裕 史 渋谷区代々木2－7－1　昇立ビル7F FES行政書士事務所 03-6300-9323 R5 . 9 . 1

齊 藤 理 絵 渋谷区神宮前5－53－67　
コスモス青山サウス棟 東京都青山創業促進センターオフィス301号 アイデアライズ行政書士事務所 03-6427-6726 R5 . 9 . 1

柴 田 哲 志 渋谷区西原2－1－7 柴田哲志行政書士事務所 03-3468-3012 R5 .10 . 2

「天の時は地の利に如かず、地の利は人の和に如かず」
何か大きなことを成すには、それに携わる人の心を一つ

にして取り組むことが一番大切だという孟子の言葉です。今
まさにその想いを強くする行事に取組んでおりまして、全員
の心が一つになり無事に終了できるよう毎日念じています。
新しいメンバーを迎え、とても活気に満ちている広報
部。これからもこの精神でさまざまな事業に取り組んで
いきましょう！　� （石田）

うちの子供の小学校が2学期制だということを、1学期
の終わりに知りました。謎だと思っていた「秋休み」を挟ん
で2学期が始まり、朝は一人で登校できるようになり、宿
題も2日に1回くらいは学童でやってきてくれるようにな
り、タブレットのTeamsを使いこなしています。子供と
飼育している4代目のカブトムシの卵たちも立派な3令幼
虫になりました。成長を感じる秋です。� （大槻）

沖縄でドルフィンスイムを体験してきました。イルカ
と一緒に泳ぐことで、気力を高め、不安をなくすという

編
■

集
■

後
■

記

効果があると言われています。最近では、ガンや後遺
症、アトピーなどへの効果も期待できるとさらなる研究
が行われているそうです。子供共々、ドルフィンスイム
の効果でしばらくは心穏やかに過ごせるといいなと思い
ます。� （鈴木）

第16回ソフトボール大会において初ヒットを打つこと
ができました。次の目標は打点をあげることと守備に就
けるようにすることです（課題はフライを捕れるようにす
ることですね）。クライマックスシリーズと日本シリーズ
をきちんと見てまずは守備のイメージトレーニングを行
います。もちろん、しっかりと仕事もします。� （石山）

新入会員として参加した７月末のウェルカムパー
ティーで、新聞社での勤務経験をお話ししたところ、広
報部からスカウトをいただきました。時短で不動産会社
に勤務、子どもは大学生・園児の年の差兄妹、土曜はマ
マさんバレーにいそしみ、趣味はカラオケで聖子ちゃん
を歌うことです。よろしくお願いいたします。�（西田）

今後の
支部活動予定

● �第２回渋谷の夜の�
ナイショ話（渉外相続編）
令和5年12月7日（木）

● �新年賀詞交歓会
令和6年1月19日（金）
　　　原宿東郷記念館

● �暴排定例会
令和6年2月2日（金）

● �会員親睦バス旅行
令和6年3月29日（金）

● �定時総会・�
政連定時大会
令和6年4月24日（水）

ヘルスケアしていますか！？
―がんのリスク早期発見サービス
　　「Ｎ－ＮＯＳＥ」の導入について―
渋谷支部では８月１日『がんのリスク早期発見サービス N－NOSE』の
導入がスタートしました！　線虫くんのTV CMでおなじみなのでご存じ
の方も多いのではないでしょうか。
N－NOSEは、嗅覚に優れた線虫という生物が、尿に含まれる「がん特有
の匂い」を検知することが世界で初めて発見され、その線虫を利用してがん
を発見する検査です。尿を提出するだけで全身のがんリスクを手軽に調べ
られるサービスです。費用もリーズナブルで、手軽に受けられるうえ、早期
がんの感度も高いので、まずは、がんの１次スクリーニングとして利用され
るではいかがでしょうか。検査キットは通常�14,800円→13,800円ですが、
支部会員の方には�、さらに！3,800円の補助金を交付させていただきます。
行政書士は体が資本です！　これを機に自身のヘルスケアの見直しをし
てみませんか？
７月下旬に資料を郵送しておりますが、下記メールアドレスにて資料請
求していただければメールでお送りいたします。支部ＨＰにも掲載してい
ますのでご覧ください。� （企画部）

企画部メールアドレス　kikaku@shibuya-gyosei.net


